

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

Madrid, 8 rs., Prov. 30 trim. Ult. y Extra. 72.

Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XIX, NUM. 3,154 DE LA MAÑANA.

MADRID, DOMINGO 2 DE SETIEMBRE DE 1866. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Dícese que el embajador de Prusia en Inglaterra ha reclamado las sumas enviadas á Londres por el gobierno de Hannover como de propiedad de Prusia. Estas sumas ascienden á unos veinte millones de reales comprendiendo el valor de las joyas de la corona.

En una venta de dibujos que acaba de verificarse en Londres se ha adjudicado en 1,630 francos á uno de Claudio de Lorena que representa el amanecer. Otro del mismo autor representando escenas romanas, alcanzó el precio de 2,375 francos.

Se van á hacer en Paris esperiencias de un nuevo globo aerostático de forma cilindrica. Los ensayos se verificarán en el Hipódromo bajo la direccion de Mr. Camillo Darteis, capitán que fué del globo de Nadar *El Gigante*.

Un periódico de Nueva-York se queja amargamente de que las señoras y señoritas de aquella poblacion han dado en la gracia de que las guste el vino y los licorres mas de lo que á su sexo les permite la decencia, llegando el vicio á ser reme de ser frecuente encontrarlas por las calles haciendo equilibrios para no medir el suelo con el cuerpo.

Creemos que el periódico yankee exagera extraordinariamente.

Los semilones tienen una tradicion muy singular relativa á la superioridad de la raza blanca. Al crear el Gran Espiritu la tierra, dicen, creó tres hombres de inmaculada blancura, y los guió á orillas de un lago, ordenándoles que se bañaran en él. El uno obedeció al momento y salió del agua aun mas blanco que antes; el segundo vaciló un momento, y entrando en el agua enturbiada ya por el primero, salió de ella con la tez bronceada; el tercero no se bañó hasta que el agua estuvo negra y fangosa, y salió de este color. Entonces el Gran Espiritu colocó tres envoltorios de corteza delante de sus criaturas, y compadecido del hombre negro, hizo que fuese el primero en elegir. El negro levantó el mas pesado, el bronceado tomó el que seguía en peso y el mas ligero quedó para el blanco. Ahierros los tres paquetes vióse que el primero contenía azadones y otros útiles de trabajo; el segundo útiles de pesca y de

caza y armas de guerra; el tercero tinta, plumas y papel. Así quedó trazada la gerarquía de las razas humanas.

En el teatro del Circo habrá resueltamente compañía de zarzuela, dirigida, segun se dice, por el maestro compositor Sr. Reparaz. Hay quien supone que no son ajenos á esta empresa los Sres. Arrieta, Barbieri y Oudrid. Se trata de contratar á la Sra. Uzal, y tambien al baritone Sr. Cortés, que pertenece á la zarzuela mucho tiempo hace, y ha cantado con éxito en América.

Leemos en *El Cascabel*: «Dice un periódico que Garcia Gutierrez ha renunciado á escribir mas obras dramáticas. Mal haría el Sr. Garcia Gutierrez en tomar esa determinacion, y habria motivo para que la española Talía le llamase á su tribunal y le obligara á escribir. ¿Con qué derecho quiere el señor Garcia Gutierrez privar al público de los destellos de su talento?... No es tanta la abundancia de buenos poetas dramáticos para que no se requiera formalmente á Garcia Gutierrez á escribir para el teatro.»

El Sr. Palacio, conocido y acreditado redactor del *Gil Blas* y otros periódicos, ha aprovechado la suspension de aquel colega para escribir una novela de costumbres, que pronto ha de publicarse. Deseamos á esta obra éxito completo.

En virtud de lo que previene el art. 123 del reglamento de las Universidades del reino, la matricula para el curso de 1866 á 1867, correspondiente á las asignaturas de las facultades de filosofia y letras, ciencias, farmacia, medicina, derecho en sus dos secciones de derecho civil y canónico y derecho administrativo y teología de la escuela del Notariado, y de la carrera de practicantes y matronas, se hallará abierta en la secretaria de la universidad Central desde el día 17 hasta el día 30 del corriente, ambos inclusive.

Del parte oficial del movimiento de enfermos que durante el mes de mayo hubo en el hospital militar de Fernando Pío y sus dependencias, resulta lo siguiente:

De medicina: existencia anterior 6; entrados 31; salidos 30; existentes 7.

De cirugía general: existencia anterior 2; entrados 7; salidos 6; existentes 3.

De venereo: entrado uno; existente uno.

De afecciones oftálmicas: entrado uno; salido uno.

Totales: existentes 8; entrados 40; salidos 37; muerto ninguno; existentes 11.

La temperatura máxima de anteaer en Madrid, fué de 31 grados á la sombra.

Desde el 17 al 30 de este mes se verificarán en la universidad Central los ejercicios de oposicion á los premios y los exámenes extraordinarios del curso actual.

Antayer llovió en las provincias de Bilbao, Huesca, Oviedo, Pamplona y Zamora. Así resulta de los partes oficiales.

Se ha presentado á la aprobacion del gobernador civil de Barcelona el proyecto del nuevo templo parroquial que debe construirse en el barrio de Hostafranch de dicha capital.

Se ha concedido ya la competente autorizacion para establecer kioscos en varios puntos de Barcelona con objeto de que se fijen en ellos los anuncios de todas clases, mediante una corta retribucion destinada á las casas de beneficencia.

El pintor Sr. Fortuny ha traído de Roma y espuesto en uno de los salones de la diputacion de Barcelona un cuadro que representa el estudio de un anticuario.

Dice un periódico de Cataluña: «El lunes se verificó en Valcarlos la prueba oficial de un aparato molino de viento para comunicar movimiento á los pistones de las bombas y á las norias para sacar ó elevar las aguas de los pozos, inventado por D. José Vidal, que lo tiene establecido en su casa-torre, en las inmediaciones de la de Gomis.»

Han salido de Valladolid para Zaragoza á algunos confinados que están para terminar el cumplimiento en sus condenas.

Parece que el contrabando ocupado el lunes último en Zaragoza consiste en 129 arrobas de sal y 10 fanegas de trigo.

La evacuacion del territorio austriaco por los prusianos se hará en tres tiempos, de modo que, primero se retirarán

estos hasta Brunn, luego hasta Praga, y por último hasta el otro lado de la frontera austriaca. La marcha tendrá efecto por Pilsen, Bodenbach, Reichenberg y Oderberg, en ferro-carril, y por los desfiladeros de Nachod.

Refiere uno de nuestros colegas de Barcelona que en el pueblo de Horta existe una mujer notable por mas de un concepto. Tiene la friolera de 102 años, gozando una completa y robusta salud, no habiendo, á pesar de tan larga fecha de vida como cuenta, perdido el buen humor que siempre la ha acompañado, hasta el punto que el día 23 de este mes, día de San Ginés, asistió á la fiesta mayor de Valcarlos presentándose en uno de los entoldados. Al ser invitada á bailar por un joven danzante, respondió que si no aceptaba era, no por falta de agilidad, sino por llevar luto reciente. Su esposo murió á la edad de 105 años, y la robustez de esta mujer fenómeno es tanta que la mayor parte de los días baja por su pié á Barcelona.

Los periódicos de Lima publican una copia de una nota dirigida por Mr. Seward á los representantes de los Estados-Unidos en Chile, en que esplica su conducta en el conflicto hispano-chileno, y declara terminantemente que si bien no permitirán los Estados-Unidos que una nacion europea imponga á las repúblicas americanas un cambio de gobierno como lo efectuado en Méjico, reconoce á toda nacion el derecho de hacer la guerra ó la paz cuando bien le acomode, añadiendo que guardará como ahora la mas estricta neutralidad.

El príncipe Federico Carlos de Prusia parte el 1.º de setiembre de Praga para Dresde, á fin de hacer el 5 al frente de la Guardia su entrada triunfal en Berlin. El rodeo por Dresde tal vez tenga por objeto hacer mas flexible con una imponente demostracion á la poblacion sajona, poco deseosa de gozar las ventajas del régimen que le prepara Mr. de Bismark.

Un periódico de Sevilla refiere el siguiente rasgo de honradez:

«Un amigo nuestro que ahora cuatro dias partió de esta para Jerez, donde cobró la cantidad de 20,000 rs. en billetes de banco, poco despues entró en un establecimiento, cuyo dueño es D. Ventura Perez, y al salir dejóse olvidada la car-

tera que contenia los billetes. Se retiró al parador, se acueta sin apercibirse de lo perdido, cuando á hora muy temprana de la mañana fué despertado por el camarero, diciéndole que le buscaban: era la cartera estraviada: el dador se negó á toda recompensa.»

Sabido es que Prusia deja al rey de Sajonia solo la administracion civil del reino. El día 3 de este mes empezará la construccion de las fortificaciones de Dresde que siempre ha tenido una gran importancia estratégica en las guerras en Alemania. 7,000 trabajadores están ya reunidos para empezar las obras que se cree estén terminadas para hacer frente á cualquier eventualidad en la primavera próxima.

Escriben de Paris que al gobierno francés satisface mucho la buena inteligencia que empieza á reinar entre Italia y Austria, previendo una alianza con estas dos potencias para el caso de que resucite la cuestion de Oriente, cosa que se cree muy probable atendido el mal estado de los asuntos en Turquía.

El gobernador de Sevilla ha dispuesto, como se ha hecho en Madrid, que se dé la paga á las clases activa y pasiva en metálico con exclusion de billetes de banco.

Corre el rumor en Paris de que continúan las negociaciones para la adquisicion de algunos territorios por parte de Francia en la frontera alemana, y se añade que si el gobierno prusiano persiste en su negativa, el emperador Napoleon tomará alguna determinacion belicosa.

En Nueva-York han celebrado un *meeting* los radicales para auxiliar á las víctimas de los disturbios de Nueva-Orleans. Se aprobó en él una resolucion, declarando al presidente Johnson responsable de las muertes ocurridas en la capital de la Luisiana.

Dicen de los Estados-Unidos que el gobernador de Illinois, Mr. Colfax, presidente de la Cámara de representantes, y el general Logan, han asistido á una reunion festiva en Chicago, y escitado á los que se hallaban presentes á que se uniesen al partido republicano, el cual no embarazaría sus movimientos. El 21 debía tener lugar cerca de Buffalo una

pues un pedazo de pan que colocó con la cantarilla de agua al alcance del prisionero, la cual podría llevar á su boca con auxilio de las dos manos.

«Teneis veinte y cuatro horas para reflexionar! dijo Godard. Vendré terminado ese plazo y espero hallaros mas dócil.»

«¡Ra... rayos! es preciso aca... acabar, dijo el saltimbanqui volviendo á retirar la linterna.»

La siniestra tropa se puso en marcha con una lentitud calculada para acrecer el horror del suplicio.

El eco sonoro que poblaba aquellas vastas soledades, prolongaba el rumor de los pasos, la luz cesó y por último el ruido...

Ya se comprende las horas mortales que el heróico jóven pasaria en aquellos sitios, hasta que por primera vez llegó á él la voz de Taloché.

Nadie puede figurarse hasta qué punto las tinieblas prolongadas, el silencio y la tension desesperada de todas las facultades, hacen perceptibles los rumores menos sensibles.

Los sentidos de Jorge, ya poderosamente desarrollados por el curso de su existencia en las soledades del Nuevo Mundo, adquirieron mayor agudeza en los horrores de aquella tumba anticipada.

En vano, el eco quiso disfrazar bajo distintos tonos el grito de Taloché: el oido perspicaz del doctor Hervey, le desconoció un momento!

Su corazon se estremeció al oírle con generoso impulso, su alma se elevó á Dios en quien no había dejado de depositar su confianza, y sin interrumpir su oracion mental, contestó á la voz de auxilio.

«Ya sabemos lo que siguió!»

La caída de las piedras lanzadas desde la boca del pozo, le anunciaron que alguien hacia una tentativa para llegar hacia él, quizá para abrirse paso!

«Horrible fué su desaliento cuando vió penetrar á Godard al cabo de dos dias en lugar de su amigo Taloché á quien ya esperaba!»

Un estremecimiento mortal agitó su cuerpo, y horrible amargura opimió su corazon! «Había equivocado quizá la voz de su amigo con la del mas feroz porque era el mas hipócrita de los handidos? «Había tomado acaso como una tentativa de salvacion, un trabajo destinado acaso á aumentar los horrores de su cautividad? «El infierno no debe guardar entre sus

infinitos suplicios un tormento mas amargo!

El prisionero aguardó con triste resignacion que se aproximase su verdugo. Abandonado hasta de sus propias facultades, en poder de sus enemigos, veíase perdido y estaba sin embargo resuelto á morir antes que ceder á las exigencias de su carcelero.

Aguardaba que este hiciese alguna alusion á los ruidos que habían alimentado su esperanza, arrebatándosela así por completo... Pero no; Godard sostuvo con él el diálogo que ya conocemos, saliendo sin arrebatarse al prisionero la dulce esperanza de que alguien mas se ocupaba de él.

Era pues, la voz de Taloché la que había llegado hasta á sus oídos, y á la que había respondido... Entonces Taloché llegaría hasta él, no había duda!

«Y sin embargo, nada! El tiempo pasaba y solo el ruido de su propia respiracion era repetido por el eco!»

Contaba los segundos por los latidos de su corazon y pasaban las horas sin que llegase á su oído una voz amiga.

La materia entretanto, la parte física del individuo volvía á atormentarle con sus exigencias: tenía hambre y algunos bocados de pan bastaron á calmarla, tenía sed, una sed devoradora y... ¡ni una gota de agua que llevar á sus labios!

Si hubiera podido alcanzar al menos á pasar su lengua sobre las piedras donde habían derramado el precioso líquido... pero no, su cuerpo estaba sujeto á la argolla fatal.

El tiempo que duró este martirio parecía mas largo que su vida entera... El carcelero no había prometido volver hasta dentro de dos dias... Al volver, queria pues encontrar un cadáver.

Taloché no perdía sin embargo el tiempo; pero las distancias eran largas y las dificultades numerosas.

Era ya muy tarde cuando llegó á la llanura de San Dionisio cerca de la casa Madelon, y aun no tenía una idea salvadora; iba á consultar simplemente con Larissolle, al que era imposible proponer que saliese de la morada donde pasaba su convalecencia.

Tórtolo acababa de entrar, y su mujer había cerrado el establecimiento hacia un cuarto de hora.

Taloché apercibió luz por las ventanas, consultó si entraría, y despues de una leve reflexion tomó su camino ordinario; el muro del Jardin.

menos preciosa, está sujeto á las miserias de este mundo material y corruptible. El temperamento es mas fuerte, sufre las influencias del hambre y de la sed, de los malos tratamientos y de la falta de asistencia llegando á sucumbir por mucha que sea su resistencia.

Los tormentos que acababa de sufrir Jorge estaban en este número, y se necesitaba una organizacion fuerte y vigorosa como la suya para haber salido vivo de aquella tumba, donde sus enemigos pensaron dilatar su agonía y por fin abandonar su cadáver.

Ya se adivina la emboscada en que cayó al dirigirse á la Casa Blanca de madama de Treville.

Los bandidos encargados del atentado comprendían que un hombre solo no se aventuraria de noche por aquellos sitios sin medios de defensa.

«No se engañaban! Llevaba dos pistolas, una de ellas, si se recuerda, fué encontrada por Taloché en el camino, de cuya arma no pudo hacer uso Jorge.»

Este ataque, mejor combinado que el dirigido contra el marqués de Nizy, había salido tambien mejor para sus autores, que no sacaron de él ni un arañazo.

Hé aquí en dos palabras lo acontecido. Mientras los cuatro bandidos que habían de dar el golpe se situaban en el crucero de los cuatro caminos, el hombre del perro sábio, en lugar de instalarse como todos los dias cerca de la puerta que daba salida al campo, hacia una excursion por las aldeas que lindaban con el camino de Ivry, con un organillo, á fin sin duda de hacerse visible y que todos supiesen que como de costumbre ejercitaba una de sus industrias.

Conocía ya perfectamente al americano, como sabemos; habíale encontrado en el camino y había hecho girar su manubrio con más fuerza para anunciar á sus amigos la llegada del doctor.

Mr. Hervey, que no pasaba jamás delante de un pobre sin darle limosna, echó algunos sueldos en la gorra del filarmónico ambulante, quien sin duda para mostrarle su gratitud empezó á tocar vivo y con toda la fuerza que el órgano permitía, lo que impidió á nuestro amigo oír un rumor sordo y breve cerca de sí.

Parecióle, cuando se iba acercando, que la sombra del mástil indicador era aquella noche de otra forma y más compacta que de costumbre.

Acercóse algunos pasos aun, y entonces creyó percibir que aquella sombra

no era tal sino un bulto que se mecía.

Llevó vivamente su mano al bolsillo de su levita, sacó una de sus pistolas, y dirigiéndose al que estaba al pie del mástil, dijo:

«¡Paso, ó hago fuego!»

Sin embargo, mientras él dirigía su puntería al pie del mástil, un obstáculo se colocó delante de sus piés, en el que tropezó al echar á andar, cayendo en tierra.

El obstáculo era Passepoil, el jorobado saltimbanqui, que se arrastró aprovechando la preocupacion del doctor.

En su caída, el arma se escapó de la mano de Jorge.

El jorobado se levantó al punto; sus tres compañeros, Godard, Boca-miel y Tonio, como llamaban á Champenois, se lanzaron sobre la víctima: cada cual tenía su mision de antemano, y mientras el último cubría su boca con un pañuelo, los otros tres sujetaban con cuerdas los brazos y piernas del prisionero.

La precaucion era buena, porque sin el ruido del organillo, el grito que Jorge dió al caer pidiendo socorro, se hubiera oído á larga distancia.

Un pañuelo sobre la boca del doctor, apretado hasta el punto de hacer difícil su respiracion, le impidió repetirla; pero su fuerza hercúlea hizo en cambio difícil la operacion de sujetarle, lo que no consiguió sin algunos minutos de lucha, rodando con dos de sus adversarios hasta la zanja, donde Taloché encontró el pañuelo y la pistola de Mr. Hervey.

Una triple blasfemia acompañó á esta caída... Solo Godard no juró exclamando por el contrario con acento suave, mientras aprataba con los cordeles las muñecas de la víctima, hasta hacer de ellas saltar sangre.

«Resignaos... Os tiene mas cuenta... creedme; no se trata de atentar á vuestra vida... nada temais.»

Este consejo debió parecer bien al americano, poco aficionado á gastar sus recursos ni sus fuerzas sin resultado.

Por el momento nada podía hacer: vencido por el número, sujeto de piés y manos, su único recurso era conformarse por el momento para aprovechar otra ocasion que no tardaría en presentarse.

Dejó, pues, de luchar con sus adversarios, lo que atribuyó Godard á los efectos de su elocuencia, exclamando satisfecho:

«¡Ya veis como se entienden los hom-

reunion feniana, con ejercicios militares, á la que se esperaba asistiesen 10,000 personas. En Ottawa corrian rumores de otra proyectada demostracion feniana. Las autoridades del Canadá están haciendo nuevos preparativos militares para el caso de una sorpresa desde Buffalo.

Nos escriben de Paris que la causa de que no venga el emperador á Biarritz, no es porque se encuentre enfermo, sino porque graves asuntos diplomáticos le retienen en Saint-Cloud.

Por la via ordinaria recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Marsella 29. Cartas de Constantinopla del 22 dicen que se habian dado las ordenes necesarias para atacar á los insurrectos de Candia el mismo dia. Los insurrectos ocupaban formidables posiciones en las montañas. Preveíase una lucha terrible.

Los cruceros turcos procuraban interceptar los envios de armas, municiones y dinero á los sublevados. El gran teatro del sultan, que costó mas de 40 millones de reales ha sido presa de las llamas.

El cólera ha desaparecido de Constantinopla.

Marsella 29. Las noticias de Atenas alcanzan al 23. Los turcos no han logrado cercar á los insurrectos de Candia. Estos continúan fortificándose en las posiciones que ocupan. Sus familias emigran á Grecia. Esperábase buques de guerra europeos en las aguas de Candia.

Munich, 29. La comision de la Cámara de diputados ha adoptado por unanimidad el tratado de paz y los proyectos de ley relativos al empréstito y á la emision del papel-moeda.

Berlin, 29. Dice la Correspondencia provincial: «Se van á tomar nuevas medidas preparatorias para el establecimiento de la Confederacion alemana del Norte en todos los Estados que han de formar parte de ella, segun resulta de las actas de adhesion que constituyen para ellos declaraciones obligatorias.»

Va á formarse una comision compuesta de funcionarios superiores de todos los ramos de la administracion para proceder á la incorporacion de los territorios recientemente conquistados. Esta comision deliberará primero sobre un plan que tienda á facilitar la transicion de estos diferentes paises á las instituciones prusianas. Una vez aprobada la incorporacion por las Cámaras prusianas las relaciones administrativas de estos paises se fijarán caso de necesidad por un reglamento provisional.

Viena, 29. La Gaceta de Viena dice que el repre-

sentante de Sajonia en Austria, baron de Kenneritz, se ha encargado interinamente de las carteras de Negocios extranjeros y del Interior, vacantes por la dimision de Mr. de Benst.

La Nueva Prensa Libre anuncia que el baron de Bach será de nuevo nombrado embajador en Roma, en reemplazo del baron de Hubner.

Viena, 29. Se asegura, con referencia á buenas fuentes, que un artículo del tratado de Praga estipula que las pensiones concedidas por Austria á los funcionarios del Holstein, las continuará abonando Prusia. Austria entregará á Prusia los fondos públicos del Holstein, que ascienden á 450,000 thalers daneses. En dicho tratado se estipula tambien que ningun subdito holsteinés podrá ser molestado por sus actos pasados en politica.

Viena, 30. Dicen de Pesth con fecha de hoy: «El Pesti-Naplo, órgano del partido Deak, habla en favor de la alianza de Austria y Francia á fin de que la cuestion de Oriente no sea resuelta sin Austria y contra sus intereses.»

Viena, 30. El Vanderer anuncia que acaba de formarse en Viena un partido progresista federal alemán. Este partido tiene por mision propagar de palabra y por escrito las ideas de una union federal de Austria estableciendo la verdadera fraternidad de las naciones que forman aquel imperio y las libres transacciones entre magiars, rumanos, slavs y alemanes.

Londres, 30. El Morning Herald anuncia que habiendo pedido las autoridades de Canadá refuerzos al gobierno inglés se enviarán probablemente dos regimientos de infanteria y uno de caballeria á Quebec.

El gobernador de Burgos ha convocado á reunion extraordinaria, que deberá empezar el 10 de mes, á la diputacion provincial.

La noticia de haber caido en Villafraña del Panadés el premio mayor de la última loteria, ha llegado precisamente en el dia en que se celebra la fiesta de la referida villa, lo cual ha sido para las personas agraciadas una doble satisfaccion.

La empresa del teatro de Romea de Barcelona ha contratado á la triple de zarzuela señorita Toda.

Ha regresado á Córdoba el marqués de Valdefflores.

Ha sido contratada para el teatro de Murcia la primera actriz Doña Rita Revilla.

En Barcelona se ha prendido fuego en uno de los buzones-correos de la Ram-

bla, reduciendo á cenizas todas las cartas que contenia.

Ha salido de Cartagena con rumbo al O. el vapor de guerra Isabel la Católica, al mando del capitán de navio D. Joaquín de Posadillo.

A la noticia que copiamos de La Epoca sobre el viaje de un individuo de la familia de Víctor Manuel á Zarauz, añade hoy El Pabellon Nacional el siguiente apéndice:

«Recordamos que el año anterior precedió á la entrevista de los soberanos de España y Francia la visita á nuestros reyes del príncipe Amadeo de Saboya.»

La niña que hace dos dias fué conducida al hospital de la Princesa en muy mal estado, á consecuencia, segun digimos, de haberse caido al patio desde una elevacion considerable de una casa de la calle del Olivo, no ofrece ya el menor peligro, gracias á los cuidados del conocido profesor Sr. Navarres, encargado de la enferma en el referido hospital.

Dícese que el eminente trágico, Rossi ha sido contratado con su compañía para dar cierto número de funciones en el teatro Principal de Valencia. Es bien seguro que las empresas de los teatros de provincia se disputarán al Sr. Rossi apenas éste concluya las funciones que debe dar en Madrid.

Ha sido ampliado el plazo señalado para admitir el pago anticipado del segundo semestre de las contribuciones territorial é industrial con la bonificacion establecida.

He aquí la real orden expedida por el ministerio de Hacienda, que publica ayer la Gaceta, y que copiamos íntegra, por ser de interés general en estos momentos:

«En vista de las manifestaciones dirigidas á este ministerio por varios gobernadores de provincia, acerca de la justicia y conveniencia que habria en ampliar el plazo que señala el real decreto de 20 de julio último para admitir el pago anticipado del segundo semestre de las contribuciones territorial é industrial, con la bonificacion que el artículo 3.º del mismo real decreto determina; y considerando que la época en que han comenzado á funcionar los recaudadores de la mayor parte de las provincias, y las dilaciones consiguientes á la estension de los recibos talonarios y á la liquidacion en cada uno de ellos del beneficio abonable, han impedido el cobro dentro del mes actual de las cuotas anuales que desean satisfacer muchos contribuyentes; la Reina (Q. D. G.), de acuerdo con el parecer del Consejo de ministros, ha tenido á bien ampliar hasta el dia 10 de setiembre próximo venidero el plazo señalado en el art. 3.º del

real decreto de 20 de julio último para que los contribuyentes que anticipen el pago del tercero y cuarto trimestres de las contribuciones territorial é industrial del corriente año economico disfruten la bonificacion de 5 y 625 milésimas por 100 del importe en junto de ambos trimestres.»

El teatro de Novedades promete estar animadísimo en la próxima temporada. El distinguido actor cómico Sr. Fernandez está ya contratado, y es casi seguro firmen sus compromisos otros artistas muy aplaudidos en Madrid. Además de la primera actriz escriturada, la empresa, que no perdona medio alguno para ofrecer lo que el título del teatro indica, se propone ajustar tambien á la señora Belaval, que tantas simpatias ha obtenido en las primeras capitales de provincia.

Anteayer recibimos de nuestro corresponsal de Paris la siguiente carta:

«PARIS, 30 de agosto. La diplomacia francesa juega al tira y afloja con Prusia, y por mas que vean Vds. que los periódicos imperialistas hablan de perfecto acuerdo y de esas cosas que se escriben pro forma y se leen á beneficio de inventario por los que conocen el mecanismo gubernamental, pudo asegurar á Vds. que en estos momentos la tela está tirante.

Ya saben Vds. que Francia se ha declarado protectora de Sajonia y que puso su veto á la cuestion de desmembramiento de aquel territorio. Dado este paso por el gobierno imperial, preciso le fué al vencedor de Sudowa renunciar por aquel lado á toda tentativa de engrandecimiento material, y variando de rumbo la diplomacia prusiana se dedicó á formular un programa, en que la autonomia sajona quedara de hecho suprimida.

Segun los arreglos del tal programa, Dresde tendrá una guarnicion sajona, pero que haria mas bien el servicio de una guardia civil que de un ejército; deberán construirse importantes fortificaciones cerca de Dresde, que como todas las demas de Prusia estarán bajo el mando esclusivo de Prusia. El rey de Sajonia no tendrá en adelante representantes en el extranjero. El ejército sajón será llevado al territorio prusiano para ser desarmado y disuelto, pasando una parte de él á la reserva prusiana. Por último, el gabinete sajón se modificará, y los nombres de los nuevos consejeros serán sometidos á la aprobacion del rey Guillermo.

En una palabra, el reino sajón, segun el tal programa, que puede arder en un candil, no tendrá ni ejército, ni diplomacia, ni mas voluntad que la de S. M. prusiana, y el título de reino que se le permite conservar será puramente nominal.

Todo esto estaba muy bien pensado, muy arregladito, y las cosas iban á pasar á mayores y á ponerse en planta cuando

he aquí que Napoleón III, que escuchaba las justas quejas de los pobres sajones, indignados de verse tratar tan incuamente, volvió á interponer su mediacion y su veto á una conducta tan poco galante, y segun hoy me aseguran, la cuestion se arreglará de modo que nada tenga que sufrir la dignidad de Sajonia.

Pero todo esto no ha podido llegar al estado en que hoy se encuentra sin que la gente del fusil aguja haya refundado mucho y se han enfriado las relaciones entre los gabinetes de Berlin y Paris.

Y así es la verdad: la tela está hoy tirante; pero no hay miedo de que se rompa, porque Prusia reflexionará mejor y se convenirá de que su programa no es aceptable.

Como Francia ha demostrado ya su resolucion de no agrandar por ahora sus fronteras, y como por otro lado, el espíritu público desea otras garantías que las palabras de buena amistad del rey de Prusia y sus protestas de lealtad, reconocimiento, etc., etc., los diplomáticos se han echado á buscar combinaciones para tranquilizar los ánimos asustadizos y satisfacer en cierto modo el espíritu público que ve con algun recelo duplicarse el poder material y centuplicarse el poder moral de la Prusia.

Y he aquí que de uno en otro proyecto ha vuelto á ponerse sobre el tapete la combinacion ideada hace pocos meses por Persigny.

El proyecto Persigny era y es la formacion de un Estado neutro con una autonomia especial entre Francia y Prusia, Estado que serviria de barrera á Francia contra cualquier intencion en el porvenir y de garantía á la Prusia misma.

Hoy se agita este proyecto y no sé qué porvenir le estará reservado, pero si que el gobierno francés lo verá realizado con gusto. Es natural que quien lo verá mal será la Prusia.—B.»

Ha sido nombrado magistrado de la audiencia de Barcelona D. Pantaleon de Ondovilla, magistrado supernumerario del mismo tribunal.

Se ha dispuesto que durante la ausencia del mariscal de campo D. Francisco Parreno y Lobato de la Calle se encargue interinamente del despacho de la subsecretaria del ministerio de la Guerra el brigadier D. Juan del Rio Sanchez de Anaya, oficial mas antiguo de la clase de primeros.

Ha sido nombrado regente de la audiencia de Oviedo D. Demetrio de Villalaz, fiscal de la de Barcelona.

De un dia á otro llegarán á Madrid los Sres. Raphael y Fischer procedentes de San Sebastian.

Ha sido nombrado fiscal de la audiencia de Barcelona D. Vicente Ferrer y Minguet, magistrado de la misma.

bres de inteligencia! Mis consejos han surtido efecto. Ahora amigos míos, nada de malos tratamientos; probemos á este caballero que sabemos tratar con la gente. Despacio, despacio...

Y despues inclinándose hácia su víctima: —¿Os molesta quizá el pañuelo? preguntó.

Jorge tuvo la dignidad de no hacer el menor movimiento, y Godard continuó como si no hubiese visto uno afirmativo.

—¡Lo comprendo y estoy desolado por no poderle quitar! Pero un poco de paciencia: eso sucederá pronto si os dejais conducir tranquilamente.

Y dirigiéndose á sus compañeros, añadió: —Vamos, hijos míos, no es cosa de tener así á un cristiano mucho tiempo...; luego los gendarmes podrian aparecer por aquí y seria peor, porque antes de abandonar á este caballero, seria preciso ponerle fuera del caso de delatarnos.

—¡Bah!... ¡rayos y true... enos! dijo Passepoil alarmado ante la idea de los gendarmes. ¡El sa... sacó! ¿Dón... de es... está el sa... saco?

Todos ante aquella amenaza se precipitaron y trajeron una carretilla de mano que tenían escondida detrás del muro de la casa ya citada, y el saco de carbon que hemos visto tomar á Godard en el arsenal de la Trampa de los topes.

Introdujeron en él al doctor, ataron la boca del saco para mayor seguridad, le colocaron en la carretilla, Passepoil se puso encima para disimular, y los demás empujaron la carreta.

El hombre del perro salió advertido por el ruido de sus ruedas de que el negocio estaba hecho, se dirigió á la ciudad mientras los supuestos carboneros se dirigian á las canteras de Montrouge.

Todos debían ser muy conocidas y eligieron la mas favorable á sus planes. Ya hemos penetrado en ella con Taloché, y sabemos que es á propósito para ocultar tal crimen. Si los bandidos no hubieran llevado una luz que les guiase en medio de aquel laberinto subterráneo, ellos mismos se hubieran perdido sin encontrar la salida.

Mr. Hervey fué llevado siempre metido en el saco á la parte mas profunda de la cantera y por consecuencia mas difícil de encontrar.

Allí se veía un anillo de hierro que debió servir en otro tiempo para amarrar

las maromas destinadas al torno; anillo fuertemente asido entre las junturas de las piedras por una capa de cal.

—Aquí, hijos míos, dijo Godard al llegar á aquel sitio, este es el lugar apropiado... dejad vuestra carga... despacio sin lastimarle... Este caballero debe venir algo magullado... Veamos; Passepoil, acerca la luz.

Era el jorobado quien llevaba una linterna, conducida, así como otros objetos, en el fondo de la carretilla.

Acercaron la luz; el saco depositado en tierra no se movió.

—¡Mil rayos! gritó Boca-miel. ¡Se habrá entumecido!

—¡Pues le hemos traído en coche! repuso Tonio.

—¡True... enos! murmuró el tartamudo; eso se... ria jugarnos una mala pasada.

Godard se apresuró á desatar el saco, haciendo respirar el aire á su víctima, cuyo aspecto era el de un cadáver.

—¡Mil millones de diablos! juró Boca-miel. ¡Este médico ya no mata á nadie!

—Quizá habrá alguna cosa útil en sus bolsillos, dijo Tonio.

—Ayúdame, dijo Godard; saquémosle del saco, veamos si está muerto ó vivo.

Ayudado por los otros, apoyó al doctor junto á uno de los pilares, y llevó la mano sobre su corazón.

—¡Eh!... ¿Qué tal? preguntó el jorobado, que se acercaba con curiosidad.

—¡Nada siental! dijo Cordero.

—¡Pardiez! repuso Boca-miel.

En cuanto á Tonio, se ocupaba solo en registrar los bolsillos de su víctima, con la habilidad del mono para descascarar la nuez.

—¡Dadme agua! dijo Cordero á los otros.

Passepoil, sin dejar la luz, pasó la mano debajo de sus ropas hácia su joroba, sacando de ella una cantarilla llena de agua y perfectamente cerrada.

Como se ve nuestros bandidos eran gente prevenida.

—El jorobado, por orden de Godard, echó algunas bocanadas de agua al rostro del americano.

Primero esta tentativa no ofreció resultado: la asfixia estaba muy adelantada. Al cabo de un rato, sin embargo, un suspiro prolongado dilató el pecho de miss Hervey.

Godard respiró á su vez, y con él todos sus compañeros, que habian temido que se les escapase la presa y perder los

frutos de un negocio tan bien combinado.

La víctima abrió los ojos y encontró á los bandidos inclinados sobre él, tanto que el aliento de Boca-miel llegaba casi á asfixiarle de nuevo.

—¡Ah! repuso el borracho, ¡ya resucital! ¡ya resucital!

El joven americano paseó su vista lentamente por cuanto le rodeaba, contemplando aquellos rostros abominables, siempre inclinados sobre él.

Quiso hacer un movimiento como para apartarlos; pero la razon le devolvió la sensacion de todos sus dolores, y sobre todo de las muñecas, lastimadas cada vez mas por las cuerdas.

—¿Qué queréis? preguntó entonces. Pero un nuevo desvanecimiento le acometió, su cabeza se inclinó y sus ojos se cerraron...

—¡Eh! dijo Tonio, ¿va á echar otro sueño?

—¡Pardiez! añadió Boca-miel.

—¡Ra... rayos! interrumpió el tartamudo; es dor... dormilon el hombre; desahrochad sus ropas.

Godard, por una contraccion del brazo del prisionero, adivinó la causa del mal.

—¡Pobre señor! dijo Cordero. Le hemos apretado un poco estas cuerdas. A ver, Tonio, afloja un poco esa manilla y vosotros las cuerdas de los pies... ¡ya no hay miedo de que se escape!

Las cuerdas en efecto estaban tan apretadas que habian hecho profundos surcos de los que brotó sangre en cuanto aquellas se aflojaron. Este consuelo y una nueva impresion de agua fresca al rostro, hicieron al doctor abrir de nuevo los ojos.

Entonces renovó de nuevo su pregunta.

—¿Qué queréis?

—Vamos á decirlo, dijo el orador Godard llamado Cordero. No os molesteis vos en hablar, escuchadme tan solo, sed razonable... Ni mis dignos compañeros ni yo, os haremos mal!

—Es verdad, somos todos hombres de bien, rayos y truenos.

Jorge volvió el rostro y reconoció al que hablaba.

—¡Ah! ¿eres tú? ¿Tú que me conoces!

—Razon mas para que nos entendamos.

El noble joven cerró los ojos con horror y volviéndose despues hácia Godard repuso:

—¡Os escuchó!

El hipócrita ascino procedió entonces

á un exordio seguido de las proposiciones que le hemos oído repetir el dia que con Taloché entramos en la cantera.

A la energética negativa que opuso el prisionero desde el primer dia, contestó Cordero con espresion contristada:

—¡Deploro que no podamos entendernos; pero, á decirlos la verdad, estos amigos y yo lo esperábamos... Siempre se empieza negando una proposicion de esta clase, aunque luego despues se consienta en ella. La única desventaja es para vos, que prolongareis una situacion poco agradable. Así, pues, os obstináis en contestar con una negativa?

—¡Sí, repuso el americano.

—¡Corrientel me lavo las manos, y culpa vuestra será todo cuanto suceda, porque ya supondreis, sensato como lo sois, que no nos hemos tomado tanto trabajo estos amigos y yo, saliendo de mi dulzura habitual y abandonando mis instintos humanitarios, cometiendo además este pobre Bocamiel una accion notoria de ingratitude...

—¡Oh! murmuró el borracho en señal de asentimiento.

Godard prosiguió: —¡Sí, señor, una accion notoria de ingratitude, para dejaros ir sin indemnizacion por nuestro trabajo y sin satisfaccion para la persona que ha depositado en nosotros su confianza.

Despues de una pausa dijo de nuevo: —No respondeis? Tanto peor para vos. ¿Os habeis fijado bien en vuestra situacion?

—¡Sí, y rehuso. Matadme.

—¡Mataros! ¡Librenos Dios! Somos gente caritativa, y solo vamos á aguardaros aquí, adonde, yo os lo juro, vuestros amigos no han de venir á buscaros. Esto os dará tiempo de reflexionar. Vamos, Boca-miel, sujeta de nuevo á este caballero á esa argolla; tu tomaste lecciones en el presidio de Brest y sabrás sujetarle con seguridad sin lastimarle.

Boca-miel sujetó en efecto al prisionero, que acceraron bruscamente á la argolla Tonio y Passepoil, sin que él proferiese mas que esta palabra:

—¡Miserable!

—¡Vuestra es la culpa! repuso Godard.

—¡V... vuestra es la culpa, repuso el tartamudo.

Las cuerdas volvieron á apretar las hendiduras antes hechas, y otra cuerda rodeó el cuerpo del prisionero sujetándole á la argolla, lo que le permitia solo incorporarse de pie ó tenderse. Sacó des-

El gobernador superior civil de la isla de Cuba ha participado con fecha 15 del mes último, que no ocurrirá novedad en el territorio de su mando.

Segun nos escriben de Cádiz, se espera allí en breve al señor ministro de Fomento y al director de Obras públicas Sr. Belta, que irán a visitar las obras del Guadalquivir y algunos otros trabajos públicos en Sevilla, en Cádiz y en algunos otros puntos, entre ellos Rota.

Se ha resuelto que el Tesoro siga atendiendo al pago de los institutos provinciales, cuyo sostenimiento pasa a las provincias, interin estas incluyen en sus presupuestos las cantidades necesarias, y sin perjuicio de reintegrar al Estado lo que este adelanta ahora.

Ha salido de Madrid, con dirección a Zarauz, segun nuestras noticias, el director de Ultramar Sr. Nacario Brabo.

Segun escriben de Cartagena, adelantan rápidamente los trabajos para terminar las gradas del dique flotante. Este sigue funcionando con magníficos resultados, habiendo salido ya de él perfectamente reparados la draga y el vapor Vigilante, y estando en la actualidad limpiándose otro buque.

Al citar ayer los individuos de la sección geográfica que han contribuido a la formación de los trabajos y establecimientos de líneas postales para el correo diario, cometimos la injusticia de omitir el nombre del coronel D. Francisco Lopez Fabra, a cuyos especiales conocimientos se debe la colección de mapas postales ya publicados y otra infinidad de trabajos muy útiles para el ramo.

Ha sido jubilado a su instancia y con los honores de magistrado de audiencia, el juez de primera instancia de Lérida, D. Francisco Dato y Obispo.

Dice un periódico de Bayona que han llegado a aquella capital procedentes de España el marqués del Portazgo, el señor de Urzaiz y el duque de Zaragoza.

Se ha concedido la permuta solicitada por D. Antonio Valdés, magistrado de la audiencia de Valencia, y D. Manuel del Alisal, de la Coruña.

Se ha concedido la jubilación a D. Antonio de Ayala, oficial cesante del ministerio de Gracia y Justicia, por haber hecho constar la imposibilidad física absoluta en que se halla para volver al servicio.

Próxima a terminar la época de suspensión de embarque, se ha dispuesto que vuelva a tener lugar desde el presente mes, a cuyo fin deberán presentarse en Cádiz antes del 10, todos los jefes y oficiales pertenecientes a aquellos ejércitos cuya permanencia en la Península no esté autorizada por las disposiciones generales de embarque ó las particulares que afectan a su situación. Asimismo embarcarán desde luego los individuos de tropa que se hallen en los depósitos y no carezcan absolutamente de aptitud física para verificarlo, abriendo en los mismos la recluta de paisanos ó licencias que pretenden sentar plaza de soldados para el ejército de América.

Nuestro corresponsal de Pamplona nos dice que se están haciendo grandes preparativos para el caso en que SS. MM. se dignen visitar la capital de Navarra. En uno de los días de la próxima semana saldrá para Zarauz una comisión de la diputación provincial presidida por el gobernador Sr. Fernandez Cadorniga, con objeto de dar a conocer a S. M. la Reina el programa de los festejos. Entre estos se encuentra la ceremonia de la traslación a la catedral de Pamplona de los restos de los reyes de Navarra, que están hoy en el Monasterio de Beire. Concurrirá al acto, que será presidido por la Reina, los 270 municipios de la provincia.

El expediente relativo a las obras del puerto de Cartagena, se halla en la junta consultiva, y segun creemos, en poder del vocal ponente para que informe. Estas obras cuyo anteproyecto está aprobado y concluido el proyecto definitivo, están presupuestadas en unos 33 millones y medio, debiéndose satisfacer por mitad entre el Estado y la provincia. Los trabajos pudieran empezar en breve, puesto que hay ya consignado millón y medio para los mismos, y son de grande conveniencia tratándose de una localidad tan importante y cuyos rendimientos son considerables.

De un periódico festivo de ayer copiamos las siguientes líneas: «El estado de la salud pública es muy satisfactorio, y no es de temer que se reproduzca este año la funesta plaga que tantos estragos hizo en España el año último. En esta temporada se están desechando a su gusto los vendedores de melones, sandías, pepinos y demás coléricos. El año pasado todo el mundo huía de estas frutas, tan acreditadas en tiempo de epidemia por su condición de hacer reventar a cualquiera.»

Una carta de Gerona dirigida a un periódico de la capital del Principado, dice lo siguiente: «Por una persona que me merece entero crédito, he sabido que se han presentado graves y complicadas dificultades entre algunos pueblos de la Cerdeña española y la comisión de límites entre España y Francia, respecto a los sitios donde pretende la comisión fijar los mojones divisorios.»

Acaba de ver la luz pública una obra

titulada Observaciones acerca de la ley del dominio y aprovechamiento de las aguas, en que a mas de contenerse esta ley últimamente publicada, trata la materia de cada uno de los capítulos con una profundidad y un orden que hace esta publicación muy recomendable a la multitud de personas a quien es necesario tan importante Código. El anuncio de esta publicación lo verán nuestros lectores en el lugar correspondiente.

En la función de hoy de los Campos Eliseos, además de las diversiones que anunciamos para el jueves, habrá una orquesta de treinta guitarristas que tocará entre otras cosas, las seguidillas de Pan y Toros.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 1.º El «Moniteur» publica una carta dirigida por el emperador Napoleon a Victor Manuel rey de Italia con fecha 11 de agosto en la cual le dice haber sabido con placer que este había dado su adhesión al armisticio y a los preliminares de la paz. Añade que probadamente empieza para Europa una nueva era de tranquilidad. Asegura que aceptó la cesión del Véneto que le hizo Austria para preservar esta provincia de la devastación y evitar la fusión de sangre. Mi objeto, dice, siempre ha sido dejar que esta provincia manifieste por medio de sufragio universal su voluntad para que Italia sea libre desde los Alpes hasta el Adriático y dueña de sus destinos.

Han salido para Biarritz la emperatriz Eugenia y el príncipe imperial.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 2,078 fanegas de trigo, a 4.642 escudos fanega; la cebada nueva a 2.100 escudos fanega y la añeja a 2.500.

La compañía que ha de actuar en el teatro de Isabel la Católica de Granada se compone de los Sres. Parreño, Chas de la Motte, Galvan, Alverá, Alcáide y Mora; y las Sras. Buzon, Lola Fernandez, Perez y otras.

El Sr. Jordan ha vuelto a ser ajustado por la empresa del gran teatro del Liceo de Barcelona.

Anteayer se abrió el pago a las clases activas y pasivas que perciben sus haberes, ya en la tesorería central, ya en la de provincia.

En virtud de las disposiciones adoptadas por el Sr. Barzanallana, ministro de Hacienda, el personal de todos los ministerios y dependencias del gobierno, civiles y militares, y las pensiones de las clases pasivas, recibieron las cantidades que les correspondían en metálico, con exclusion de los billetes de banco.

En los días de anteayer y ayer, han salido a la circulación de las arcas del Tesoro público veinte millones quinientos mil reales en moneda de oro y plata.

Así se comprende que el cambio de billetes se halle a tan bajo precio y que el metálico deje de ser un objeto de especulación para los que se dedican a esa industria.

Nos escriben de Pamplona que el gobernador de aquella provincia Sr. Fernandez Cadorniga está visitando sin aviso previo los establecimientos de beneficencia y de instrucción pública que están admirablemente organizados, sobre todo el hospital, que segun opinion de algunas personas, no tiene rival en España. El Sr. Fernandez Cadorniga así lo manifestó a los jefes del establecimiento y a las hermanas de la Caridad, a quienes dirigió un pequeño discurso llamándolos dignos hijos de San Pablo; y después pasó un oficio a la junta provincial manifestando lo complacido que había salido de la visita.

Dentro de pocos días se embarcará en Antives, para Civita-Vecchia, la legion romana que manda el coronel d'Argy, la cual sustituirá al regimiento francés que vuelve a su patria. Por ahora no se harán mas variaciones en el cuerpo de ocupacion francesa en los Estados pontificios.

Ya ha partido para Venecia el comisionario nombrado por el emperador Napoleon para adoptar de acuerdo con las autoridades competentes las medidas necesarias para la cesión del Véneto a Victor Manuel.

Ayer ha estado en Madrid el Sr. Alonso Martínez; pero ayer mismo ha regresado a su posesión de Leganes.

Se ha publicado un bando para que se lleven al fiel contraste hasta fin de mes todas las pesas y medidas con objeto de revarsilas, segun costumbre.

El Sr. Castro, ministro de Ultramar llegará pasado mañana a Madrid.

El señor obispo de Mallorca ha hecho ya la cesión de los bienes de su diócesis. Faltan ya solamente cinco prelados que hagan la cesión.

En el sorteo de las alhajas rifadas a beneficio de los niños de la Inclusa han sido premiados los siguientes números: Primer lote, 474. Segundo, 9.739. Tercero, 11.092.

Ayer han jurado y tomado posesion el presidente é individuos del consejo de Estado que fuer n nombrados últimamente. Ha asistido a este solemne acto

una concurrencia muy numerosa y los ministros que se encuentran en Madrid, habiendo presidido el Excmo. señor duque de Valencia.

El presidente Sr. Seijas Lozano ha pronunciado un extenso y profundo discurso, en que ha dado una nueva muestra de su vasto saber y del conocimiento que tiene del objeto y organización del importante cuerpo a cuyo frente se halla.

El Sr. Seijas ha tenido elogios para todas las dependencias del Consejo, para la secretaría y el ministerio fiscal, para las secciones y el cuerpo de oficiales, y su discurso ha sido recibido con señaladas muestras de aprobacion. El duque de Valencia ha contestado a este discurso con otro, aunque breve, no menos notable. Terminado este acto, el Consejo se ha reunido para constituirse.

El Sr. Gama, que el martes salió para Zaragoza, ha formado en esta corte para el teatro de aquella capital una compañía dramática en que figuran los señores Alba, Iroba, Ballesteros, Gonzalez, Catalá, Alcáide y otros, y las señoras Ortiz, Romeral, Martin, Alveras, Olaso, Garcia y otras.

Copiamos de La Reforma la fisonomía de la Bolsa de anteayer:

«Termina el mes de agosto con baja en los fondos públicos, pero con una marcada tendencia a la estimacion, puesto que durante la segunda quincena se ha observado una indudable firmeza, que al decir de los hombres de negocios, es precursora de una inmediata subida.»

Ha sobrado, sin embargo, papel para liquidacion de fin de mes, y los cambios, aunque algo han mejorado, no ha sido tanto como debiera esperarse de lo avanzado que ya se halla la estacion, y de la numerosa concurrencia que empieza a llenar el local de la Bolsa.»

Han sido ajustados para el teatro de San Fernando de Sevilla los actores señores Tamayo, Albalat y Palau.

El gobierno inglés se preocupa mucho por la insurrección de los habitantes de Candia contra los turcos, porque teme que se reproduzca la cuestión de Oriente, en la cual tiene la Gran Bretaña demasiados intereses comprometidos, para poder permanecer neutral. El gabinete de Londres ha invitado al gobierno turco a tratar a los revoltosos con todos los miramientos posibles. Dicese que el embajador inglés en Constantinopla ha recibido instrucciones para sugerir al sultan que acaso convendría ceder la isla de Candia a Grecia mediante una indemnización pecuniaria que garantizaría Inglaterra. La hacienda de Turquía está en tan misero estado que se cree probable consienta en esta venta de Candia por una considerable suma de oro inglés. Inglaterra misma haría un buen negocio gastando algunos millones para evitar que se vuelva a poner sobre el tapete la cuestión de Oriente.

El conocido actor Sr. Farro trabajará en la temporada próxima en el teatro de Rioja de Sevilla.

El telégrafo ha anunciado que los oficiales de marina peruanos se habían negado a reconocer y obedecer como general en jefe de la marina peruana al anglo-americano Tucker nombrado por el gobierno de Prado. Tucker ha llevado consigo gran número de oficiales de marina anglo-americanos con los que ha formado casi exclusivamente la oficialidad de los dos buques blindados Huascar e Independencia. El haber escitado sin motivo a los oficiales peruanos ha sido la causa del descontento de estos.

La señorita Santigosa que con tanta aceptación trabajó en el teatro de Variedades de esta corte, ha sido ajustada para el Principal de Valencia.

La situación en el Perú, segun las noticias que trae el último correo, es cada vez mas grave. Los habitantes de Lima manifiestan en alta voz su deseo de que termine una guerra que a los intereses de todos perjudica.

La compañía que en la próxima temporada trabajará en el teatro de Novedades, está ya formada casi por completo, bajo la inteligente dirección del actor D. José Matá, que ha sido muy aplaudido siempre en los teatros de provincias. La temporada se inaugurará probablemente a fines de este mes con la obra del inmortal Calderon, La vida es sueño, hace muchos años no representada.

El teatro del Príncipe abrirá sus puertas, segun nos dicen, el 15 de octubre próximo. La compañía dramática que se está formando es de primer orden y estará bajo la dirección de los Sres. Romea y Delgado.

El «International» anuncia que una vez ajustada la paz entre Austria é Italia, el emperador Francisco José reconocerá oficialmente el reino de Italia y enviará un embajador a Florencia. El gobierno italiano, sin embargo, deberá restituir a los ex-duques de Toscana y Módena, que ambos son archiduques austríacos, sus propiedades particulares. En cuanto al ex-rey de Nápoles el gobierno austríaco se limita a manifestar su deseo de que adquiere de nuevo su fortuna privada.

Los periódicos de ayer tarde publican los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 1.º El «Moniteur» de hoy publica la siguiente carta, fechada el 11 de agosto, escrita por el emperador Napoleon al rey Victor Manuel:

«He recibido con placer la noticia de que V. M. se había adherido al armisticio y a los preliminares de paz entre Prusia y Austria. Es pues, probable que una nueva era de paz va a abrirse para Europa.»

«He aceptado la oferta del Véneto para preservarle de una efusión inútil de sangre, y para que Italia sea libre desde los Alpes al Adriático. Dueño de sus destinos, el Véneto podrá, en un tiempo no lejano, expresar su voluntad por el sufragio universal. V. M. reconocerá en esas circunstancias la acción de la Francia, empleada de nuevo a favor de la humanidad y de la independencia de los pueblos.»

El «Moniteur» dice tambien: «Ayer el emperador se paseó a caballo en el parque de Saint-Cloud. Lo que prueba está restablecido completamente de su última enfermedad.»

Méjico 9. Las tropas francesas han recobrado a Monterey y los imperiales a Reinosa. Tampoco fué tomado el 1.º de agosto por los disidentes. Dociientos hombres y la guerrilla francesa se mantienen en el fuerte.

Marsella 30. Cartas de Roma dicen que la opinion pública va pronunciándose en favor del poder temporal del Papa.

Además va adquiriendo crédito el rumor de que las tropas francesas no dejarán a Roma este año.

Ha fondeado en la cuarentena de Mahon el vapor de la marina imperial Div Decembre.

Se encuentra de paso en San Sebastian el señor duque de Sexto.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de nuestro servicio particular:

Paris, 1.º La Bolsa de esta capital continúa marcado el nuevo período de paz y confianza que se ha inaugurado.

El 3 por 100 ha quedado hoy a 69-90. El 4 1/2 ha cerrado a 98-90. Los fondos españoles no se han cotizado.

Londres, 1.º Los consolidados ingleses se han cotizado hoy de 89 3/8 a 1/2.

Ayer, como estaba anunciado, se verificó una subasta para la adquisición por cuenta del gobierno de 108,000 quintales de tabaco habano en hoja de la Vuelta de Arriba, en el trascurso de los años económicos de 1866-1869.

El tipo señalado por el ministerio de Hacienda era el de 38 escudos por quintal. Presentáronse siete proposiciones a los tipos siguientes:

Table with 2 columns: Name and Escudos. Sres. Cort, hermanos... 46-872. Wervellier y Watreer... 49-600. D. Carlos Jimenez... 44. Sres. Tató, sobrinos... 42-900. D. José Diaz Ajero... 42. D. Herman Romer... 41. D. José Domenech... 34.

En su consecuencia fué aceptada interinamente, hasta que el gobierno dé su aprobacion, la oferta presentada por el Sr. Domenech, como mejor poster. Segun su proposición, importan los 108,000 quintales de tabaco 3,672,000 escudos, obteniendo por consiguiente el Estado un beneficio de 3,630,000 rs., y con relación a la última subasta anterior verificada en 30 de julio de 1864, este beneficio asciende a 3,082,840 rs. Se vé, pues, que la proposición aceptada es muy ventajosa para los intereses de la Hacienda y del Tesoro.

El rey de Portugal ha nombrado su ayudante de campo al marqués Sa-da-Bandeira.

El conde de Villafranca, que ha venido a visitar a SS. MM. en Zarauz, es el antiguo duque de Parma, que ya estuvo en San Ildefonso hace algun tiempo y que reside habitualmente en Niza y Paris. Es pariente de nuestra familia real.

Ayer tarde llegó a Biarritz la emperatriz, a quien acompaña el príncipe imperial. El emperador llegará positivamente en la semana próxima, segun La Epoca.

Segun dice la Gaceta de Portugal, va a ser nombrado presidente del Consejo de Estado en Lisboa el Sr. Braacamps, antiguo ministro del interior.

El marqués del Duero se encuentra en Paris, donde pasará una parte del otoño.

Ya han empezado a venir a esta corte los comisionados a la junta de informacion sobre reformas en Ultramar. Ayer ha llegado el Sr. D. Nicolás Azcarate, que lo es por la isla de Cuba, y uno de los mas distinguidos abogados de la Habana. Los demás comisionados se hallan ya casi todos en Europa.

El jueves pasó por Valladolid, con dirección a Bayona, el marqués de la Habana, en compañía de su señora. Estuvieron a despedirle en la estación el segundo cabo del distrito, Sr. Burruaga, y el brigadier Inestal.

El general Concha va a Marsella a recoger a su hija la condesa de Xiquena y acompañarla a Madrid.

El duque de la Torre estuvo el 27 en Pau a visitar a su señora madre política,

la condesa viuda de San Antonio, que reside allí durante la temporada de verano.

Segun escriben de dicho punto a uno de nuestros colegas, parece que el general Serrano abandonará en breve a Biarritz para venir con toda su familia a San Sebastian, donde pasará una buena parte del otoño.

Dice un periódico que el Sr. Cánovas del Castillo estará en Madrid mañana, que es el aniversario del fallecimiento de su malograda esposa. Enseguida marchará para Andalucía.

Dice anoche La Esperanza: «Una carretela que pasaba anteayer por la calle de Silva derribó la mesa de una mujer que vendía tajadas de sandía y de melon. El caballero, que iba en su propio carruaje guiando los caballos, y que no pudo evitar el choque, se detuvo en el acto, y sin que se le hubiera exigido, abonó a la interesada 12 rs., en que ella valió la pérdida que acababa de sufrir, accion que elogiaron cuantos se hallaban allí presentes, conociendo todos que tales ocurrencias pudieran evitarse no permitiendo que los vendedores tuvieran los puestos fuera de las aceras, como sucedió en el caso que nos ocupa.»

Desde hoy hasta el día 13 del corriente pueden examinarse en los institutos de San Isidro y del Noviciado los discípulos que no lo verificaron ó quedaron suspensos al concluir el curso anterior. El 16, segun ya dijimos, será la apertura de las cátedras.

Se asegura que uno de los artículos del tratado de Praga estipula que las pensiones concedidas por Austria a los funcionarios de Holstein serán respetadas por Prusia.

De las pruebas hechas últimamente en Paris con el fusil aguja, resultó que 80 cazadores dispararon 320 tiros en 30 segundos, de donde se dedujo matemáticamente que en los mismos 30 segundos, 80 ginetes que hubieran atacado a los cazadores tratando de salvar una distancia de solo 400 metros, hubieran perecido en su totalidad, puesto que de los 320 tiros más del 50 por 100 dieran en el blanco; es decir, que los 80 ginetes recibirían a la distancia indicada cinco balas cada uno.

La emperatriz Carlota ha sido recibida a su llegada a Miramar por las autoridades de la ciudad. Los habitantes, segun dice un diario, han mostrado la más viva alegría al volver a ver a la princesa que tantos recuerdos había dejado de su caridad.

A propuesta del celoso alcalde corregidor de Granada se trata de la construcción de una gran presa en el río Darro, para establecer de una manera segura y regular el surtido de aguas en aquella capital. Tambien se hablaba de llevar a efecto el embovedado del mismo río en todo el trayecto que corre por dentro de la población, obra ejecutada ya en parte y que una vez terminada dará ensanche a muchas calles, y embellecimiento.

La Prusia recibirá, como indemnizaciones de guerra, una suma de mil y cien millones de reales, de la cual ha tomado ya ochocientos. A pesar de tan enorme indemnización aun no alcanza a cubrir con ella los gastos de la campaña, que montan a un total de mil trescientos millones. Escusado es decir que Austria es la que más alcanzada sale con la campaña que ha terminado, pues sobre las derrotas sufridas ha entregado a Prusia 300 millones de reales.

BOLSA. -COT. OFIC. DE AYER 1.º

Table with 2 columns: Efectos públicos and Camb. al cont. Consolidado al contado... 36-75 y 80. Idem fin de mes... 37-23, 15 y 37-00. Diferido al contado... 33-20. Idem fin de mes... 33-30 y 60. Amortizable de 1.º... 00-00. Idem de 2.º... 00-00. Personal... 18-60. Billetes hipotecarios... 89-00. Carreteras y sociedades... 00-00. De abril de 4,000... 00-00. De 2,000... 00-00. De junio, 2,000... 00-00. De agosto, 2,000... 77-00 sin cup. De marzo, 2,000... 00-00. De julio, 2,000... 00-00. Obras públicas... 00-00. Canal de Isabel II... par. d. Obligaciones del Estado... 65-00. Banco de España... 114-00 d. Id. moviliario español... 1,900.

Londres a 90 d. fecha. 47-00

Paris a 8 dias vista... 4-88

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro de la Zarzuela.—A las ocho y media de la noche.—El Campanero de San Pablo.

Circo del Príncipe Alfonso.—A las 4 1/2 y a las 8 1/2.—Variadas funciones de ejercicios ecuestres y gimnásticos, y el caballo infernal en medio de una lluvia de fuegos artificiales.

Campos Eliseos.—A las 8.—Ejercicios gimnásticos.—Concierto.—Juegos notables en la ría.—Tromba marina.—Delfín. Lucés submarinas.

Jardín del Tivoli.—Dos grandes bailes a las horas de costumbre; en el extraordinario de la noche, concierto instrumental, ejercicios de prestidigitación y magnetismo y fuegos artificiales con el combate de Lssa.

Jardín de A polo.—Gran baile de siete de la tarde a las doce y media de la noche.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 2.—La fiesta de Nuestra Señora de la Consolación, San Antonio mártir, y San Esteban, rey de Lujuria.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Jesús Nazareno, donde es el segundo día de la novena de su divino titular. A las diez será la misa mayor, en la que predicará D. Eugenio Aguado, y por la tarde en los ejercicios será orador D. Mateo Yagüe.

El Colegio que estaba en la calle de San Marcos, 26, principal, se ha trasladado a la de Gravia, 21, principal, por mejorar de local.—3

Se cede un buen gabinete con alcaoba. El sitio es céntrico y no es casa de huéspedes.—Escalfina, 23, principal.—1

Se compran imitaciones del banco de Economías, San Lucas, 13, 3.º derecha.—5

Quezo de Gruyer, fresco de la última elaboración, a 7 rs. libra.—Las Colonias, Arenal, 12.—2

Voluntad de su dueño y apor ausentarse de esta corte, se traspasa un cajón en las afueras de la Puerta de Toledo; en precio muy arreglado.—En la calle del Peñón, núm. 12, cuarto 2.º, darán razón.—1

Se cede un alcaoba y gabinete amueblado y sin amueblar, en un punto céntrico. En la calle de Hortaleza, número 6, informarán.—1

Interesante.—Se ha abierto en esta corte, calle de Jesús del Valle, núm. 13, bajo derecha, una agencia general de negocios judiciales y comprensiva también a todos los ramos de administración en sus distintos conceptos.

Una señora que habita un bonito cuarto, cede un gabinete a uno ó dos caballeros. No es casa de huéspedes. En la portería de la calle de Pizarro, núm. 13, informarán.—1

Fonda de Barcelona.—Calle de la Abada, núm. 12. Hay habitaciones para huéspedes. Se sirven cubiertos desde 8 rs. en adelante y por la lista.

Se cede un buen gabinete con alcaoba. El sitio es céntrico y no es casa de huéspedes.—Escalfina, 23, principal.—1

Se compran imitaciones del banco de Economías, San Lucas, 13, 3.º derecha.—5

Quezo de Gruyer, fresco de la última elaboración, a 7 rs. libra.—Las Colonias, Arenal, 12.—2

Voluntad de su dueño y apor ausentarse de esta corte, se traspasa un cajón en las afueras de la Puerta de Toledo; en precio muy arreglado.—En la calle del Peñón, núm. 12, cuarto 2.º, darán razón.—1

Se cede un alcaoba y gabinete amueblado y sin amueblar, en un punto céntrico. En la calle de Hortaleza, número 6, informarán.—1

Interesante.—Se ha abierto en esta corte, calle de Jesús del Valle, núm. 13, bajo derecha, una agencia general de negocios judiciales y comprensiva también a todos los ramos de administración en sus distintos conceptos.

En dicha agencia se dan prospectos gratis y cuantas explicaciones deseen las personas que la favorezcan.—Horas de despacho de 9 a 3, en los días no festivos.—1

Gestión de toda clase de negocios que penden de las oficinas del Estado. Despacho de exhortos y diligencias judiciales, cobranza de créditos, y cuantas comisiones y encargos se le confieran. J. P. Mazzetti. Coleague, 1.—4

Casa de espejo, atocha, 33, platería, frente a la calle de Relatores. Se recibe metálico, y se cambian billetes a un precio módico.—También se compran alhajas de oro y plata.

Prodigios de la Química!! Con la destilación Cistac-Tristan se hace renacer el pelo, por antiguos que sean las canas; hay personas en Madrid que tenían la calva desnuda, y con el uso de esta hoy la tienen cubierta de pelo. Tres frascos bastan para una cabeza desnuda. Medio, 40 rs.—Inventor, Cistac-Tristan, de la Academia nacional de París. Único depósito: Carretas, 8, 2.



Velos de imitación cenefas de todas clases, a 30, 38 y 50 rs. De seda sin cenefa, a 14, 18 y 24. De encaje de gran novedad a 70 y 100. Mantos de seda a 40, y de glase muy superior a 43, 50 y 60. Glase negro a 17, 20 y 24 rs. vara, y pañuelos de blonda 24, 38, 50 y 60 rs.

La sin par.—Año XX.—Fuencarral, 43, duplicado. Pianos de todas clases, procedentes de particular s, ingleses, franceses y españoles. Se cambian. Por un cajón y empaque 120 rs. Organos de percusión. Música casi de valde. Profesores de ambos sexos, que dan lecciones en la dirección de la sociedad y a domicilio, enseñando la música y piano a un tiempo.

Se afinan pianos. Se contesta a toda carta que incluya un sello de franco.—1

Continuación de la venta de resmillas de papel superior: con 250 cartas, 200 sobres engomados al precio de 20 reales, y con canto dorado 22. Las hay de papel ministro a 26 y con canto dorado a 30. Huertas, 15, tienda.—9

Gran rebaja.—Botinas de todas clases, a 40, 45 y 50 rs. par.—Barrio Nuevo, núm. 12.—4

Dueñas, Médico-Cirujano. Dentista de cámara. Carretas, 7, principal.

En la calle de la Princesa, 10, principal, se vende un coche de alquiler, muy cómodo y bonito. Precio módico.—1

Se cede un alcaoba y gabinete amueblado y sin amueblar, en un punto céntrico. En la calle de Hortaleza, número 6, informarán.—1

Se compran imitaciones del banco de Economías, San Lucas, 13, 3.º derecha.—5

Quezo de Gruyer, fresco de la última elaboración, a 7 rs. libra.—Las Colonias, Arenal, 12.—2

Voluntad de su dueño y apor ausentarse de esta corte, se traspasa un cajón en las afueras de la Puerta de Toledo; en precio muy arreglado.—En la calle del Peñón, núm. 12, cuarto 2.º, darán razón.—1

Se cede un alcaoba y gabinete amueblado y sin amueblar, en un punto céntrico. En la calle de Hortaleza, número 6, informarán.—1

Interesante.—Se ha abierto en esta corte, calle de Jesús del Valle, núm. 13, bajo derecha, una agencia general de negocios judiciales y comprensiva también a todos los ramos de administración en sus distintos conceptos.

En la calle de la Primavera, núm. 3, horno de panecillos, se hace pan bregado por el estilo de Valladolid, primero de su clase. Para que no admita duda se permite ver con el asero y limpieza que se trabaja. Se expende Leon 14 y 16, pastelería; Barriovieco, 6, idem; Meson de Paredes, 2; Torrecilla del Leal, núm. 10; calle de San Marcos, 26 y Postigo de San Martín 22.—1

Para una casa del comercio de esta corte se necesita un dependiente de alguna edad, ya versado en los negocios é inteligente en la contabilidad por partida doble. Debe tener persona que lo garantice.—De once a doce en la calle de Muñiz Torrero, 3, bajo, a don Eudaldo Elias.—1

Levechamiento de las aguas, con observaciones para facilitar su inteligencia por un abogado del ilustre colegio de esta corte. Se vende en Madrid a 6 rs. en las librerías de Durán, Bailly-Baillere, Cuesta, Sanchez y Hernando, y en provincias a 8 rs. franco de porte. Los pedidos se harán por carta al administrador, calle del Reloj, núm. 3, remitiendo su importe en libranzas ó sellos de correos.—1

Se avisa por última vez a los dueños de los efectos empeñados en el establecimiento de préstamos de la calle de Calatraba, 6, principal, pasen a recogerlos hasta último del corriente mes de setiembre de 1866; pues sin mas aviso se procederá a su venta.—2

Un profesor de frances e ingles, muy conocido y que dejó la enseñanza hace dos años, abrirá de nuevo sus clases en los días primeros de setiembre con objeto de dar a conocer por sí una gramática francesa que va a publicar. Honorarios 90 rs. mensuales el francés y 60 el inglés.

El mismo profesor facilita por ahora sus clases a un amigo que enseña con perfección la teneduría de libros y las matemáticas y desea encargarse de seis u ocho alumnos, a quienes llevará honorarios muy módicos. Horas de ver al profesor de ocho a once de la mañana y de tres a seis. Encuina, 3, principal.—1

Colegio de la Cruz de 1.ª y 2.ª enseñanza y preparatorio, incorporado a la universidad, dirigido por el doctor D. Tomás Mendez.—Montaña del Príncipe Pio, calle del rey Francisco.—Hay coche diario gratis. El sitio y local son sanos y deliciosos, la educación é instrucción esmeradas, la asistencia buena y los precios se han reducido nuevamente. Pagan los alumnos internos por todo gasto al mes 250 rs.; los medio-internos 180 rs.; los permanentes de 60 a 100 rs. y los externos de 40 a 80 rs.—Los de carreras especiales 400, 320, 160 y 120 rs. respectivamente. La matrícula de segunda enseñanza está abierta desde el 1.º de setiembre. Los reglamentos se dan en el colegio y librería de Villaverde, Carretas, 4, y se remiten a provincias.—1

El Excmo. Señor D. Valentin Ferraz y Barrau, teniente general de los ejércitos nacionales, caballero gran cruz de las reales y militares órdenes de San Fernando, San Hermenegildo é Isabel la Católica, senador del reino, ministro que fué de la Guerra y presidente del Consejo de Ministros, etc. etc., ha fallecido en el Real Sitio de San Lorenzo el día 31 de agosto del corriente año.

Los Excmos. Sres. ministro de la Guerra y presidente del Senado, D. Joaquín Ferraz, sobrino del finado, y demás parientes y testamentarios, suplican a los amigos que no hayan recibido esquila, se sirvan acompañar sus restos desde la estación del ferro-carril del Norte al cementerio de San Isidro, el día 2 del actual a las 8 y 1/2 de la mañana.

El duelo se despide en el cementerio. Se suplica el coche.

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

En vista de los muchos pedidos que se nos hacen de las obras publicadas por este establecimiento en diferentes épocas, la administración ha dispuesto poner a la venta las siguientes, con una rebaja considerable en sus precios:

Table with 4 columns: Precio Anterior, No suscritores, EN EL DIA, Suscritores. Lists various books and their prices, such as 'Historia, levantamiento, guerra y revolucion de España, por el conde de Toreno: cinco tomos' and 'Siete generaciones de verdugos, por H. Sanson: seis tomos'.

NOTAS. Todas las obras están en rústica.—A las personas que tengan incompletas las obras Historia del levantamiento y Siete generaciones de verdugos, se advierte que se venden tomos sueltos a 4 rs.—No se remiten a provincias.—La venta es solo en la Administración.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor: D. HILARION DE ZULOAGA.

BANCO DE ESPAÑA.

Desde el día 3 del actual se satisfarán por este establecimiento los intereses correspondientes a las acciones de carteras de agosto, cuyos efectos se hallen depositados en sus cajas.

Madrid, 1.º de setiembre de 1866.—El secretario, José de Adaro.

ANUNCIOS.

La entrada de la Corredora bajada San Pablo se cede a un caballero, un espacio y elegante gabinete con su alcaoba ó sala con alcaoba. Se advierte que no ha sido ni es casa de huéspedes. En la lonja de ultramarinos de dicha calle, núm. 1, darán razón.—2

COLEGIO

Por D. Juan de Andrés Barrio. Instrucción primaria completa. Se halla abierta la matrícula para la segunda enseñanza desde el 1.º al 13 de setiembre. Los prospectos se dan gratis en la calle del Espejo, núm. 14, portería.—1

Quezo fresco de Gruyer, de la última elaboración, a 7 rs. libra.—Las Colonias, Arenal, 12.—1